



Le 09 Septembre 2025

La Confédération paysanne de l'Ardèche rencontre M. le Préfet dès son arrivée pour échanger sur les enjeux agricoles du département

La Confédération paysanne de l'Ardèche a rencontré M. Trévisani, nouveau Préfet de l'Ardèche, ce lundi 08 Septembre en Préfecture pour une prise de contact et pour lui présenter les principaux enjeux agricoles du département.

En tant que nouveau syndicat agricole majoritaire de l'Ardèche, nous avons ainsi pu aborder un grand nombre de sujets au coeur de notre projet :

- **L'importance du travail engagé par nos réseaux pour le revenu des paysannes et des paysans** qui doivent pouvoir vivre dignement de leur métier
- **La nécessité d'engager une transition liée à l'évolution climatique** avec de nombreux enjeux : le partage des ressources (eau, foncier agricole, ...), la relocalisation de l'alimentation, le soutien accru des paysan-nes face aux aléas climatiques...
- **Et bien évidemment la priorité donnée au renouvellement des générations** avec l'accompagnement encore plus fort des installations agricoles, une attention accrue au remplacement des paysan-nes qui partent en retraite et donc à la transmission des fermes... et à la préservation des terres agricoles.

Nous avons exprimé l'importance de TOUS les secteurs agricoles qui composent notre agriculture ardéchoise dont la variété et la qualité des productions sont la force.

Compte tenu de l'actualité sanitaire, nous avons insisté sur la défense de l'élevage paysan et du pastoralisme, fort enjeu tant pour la production alimentaire que pour l'entretien des territoires... le travail paysan étant la 1^{ère} prévention des feux de forêt.

Nous avons réitéré notre demande d'une meilleure anticipation des crises qu'il s'agisse des crises sanitaires actuelles (DNC, FCO, ...) dont nous déplorons la gestion à retardement, ou de la prédatation pour laquelle nous demandons des mesures d'anticipation pour les moyens de protection et de soutien des éleveurs.euses ... toujours sans réponses satisfaisantes.

La question des dégâts de sangliers n'a pas été oubliée et nous avons également évoqué ensemble de nombreuses pistes qui permettraient de faire réellement baisser cette pression.

Enfin nous avons également porté la nécessité de défendre les terres agricoles face aux projets d'artificialisation (photovoltaïque, routes, ...) **en rappelant que nous demandons l'arrêt de tous les travaux autour de St Peray** (y compris de « fouilles archéologiques » qui n'en détruisent pas moins de terres agricoles) **dans l'attente des jugements en cours.**

L'irréversibilité de la destruction des terres agricoles, dans un département qui en manque déjà tellement, est une catastrophe pour l'avenir de nos populations et va totalement contre les intérêts agricoles et la nécessaire relocalisation de l'alimentation.

Nous sommes satisfaits d'avoir eu cet échange avec M. le Préfet, en espérant qu'il sera sensible tout au long de sa présence dans notre département à notre volonté de dialogue au service des paysannes et des paysans d'Ardèche

Nous lui avons d'ores et déjà donné RDV samedi 20 septembre pour la Fête de l'agriculture paysanne lors de laquelle nous l'accueillerons sur une ferme afin de continuer à avoir un échange de qualité, tout en lui faisant partager un moment de cette journée qui, comme tous les ans, mettra en avant l'agriculture ardéchoise, ses paysan-nes et ses produits.